

ELLE DECORATION

PLANTES &
CÉRAMIQUES

SUD
L'ODE À
LA TERRE

THÉÂTRALE,
COLOREE OU
MINIATURE...
**LA PISCINE
A DE
L'AUDACE**

JARDINS
LES COUPS
DE CŒUR DE
7 PAYSAGISTES
STARS

CORSE, BALI,
PORTUGAL, ITALIE...

**VACANCES
EN LIBERTÉ**

**6 MAISONS
100% ÉTÉ**

**TENDANCE
NOS VILLAS
DE RÊVE
À LOUER
EN FRANCE**

178 - 282 - F: 4,90 € - RD



N° 282 JUILLET-AOÛT 2020

FRANCE METROPOLITAINE 4,90 € / A. 7,90 € / AND. 5,60 € / BEL. 5,80 € /
CAN. \$ 8,50 CAD / CH. 9 CHF / D. 810 € / DOM. 5,90 € / ESP. 5,70 € / FIN. 7,90 € /
GR. 5,90 € / IT. 5,90 € / LUX. 5,90 € / MAR. 69 MAD / NL. 6,90 € /
PORT. CONT. 5,70 € / POLY. A. 2000 CFP / NCA. 1850 CFP / TUN. 8,50 TND

CHRISTOPHE GAUTRAND LE JARDIN DES MÉDITERRANÉES, AU DOMAINE DU RAYOL (VAR)

Fondateur de l'agence Christophe Gautrand et Associés, ce paysagiste trentenaire a le vent en poupe. Après avoir signé les jardins de l'hôtel Mandarin Oriental à Paris, il travaille actuellement sur les aménagements extérieurs du Grand Hôtel du château de Versailles, qui ouvrira prochainement.

Pourquoi ce jardin ?

C. G. Parce que j'y ai effectué un stage inoubliable de trois mois, lors de mes études de paysagiste. Ayant appartenu à plusieurs familles fortunées, et aujourd'hui propriété du Conservatoire du littoral, le domaine du Rayol, aussi appelé "Jardin des Méditerranées", a été en partie réaménagé par Gilles Clément. L'inventeur du « jardin en mouvement » a eu l'idée merveilleuse de créer un tour du monde des paysages de type méditerranéen. On y voyage de l'Australie au Chili, en passant par la Californie. Tous ces végétaux sont



Bijoux méditerranéens

1. Depuis la pergola érigée sur les hauteurs du domaine du Rayol, un escalier, bordé de cyprès, descend jusqu'à la mer.

2. Le jardin de la Nouvelle-Zélande aux allures de jungle, avec ses fougères arborescentes.



mis en valeur non pas à la manière d'un arboretum, mais en donnant au promeneur la sensation d'être en pleine nature. Comme si la main de l'homme n'était pas intervenue.

Ce qui vous inspire ?

C. G. D'abord, la pergola perchée sur les hauteurs du domaine, d'où un escalier de pierre bordé de cyprès descend jusqu'à la mer. Ensuite, le jardin de la Nouvelle-Zélande avec ses fougères géantes et ses étendues de stipas – des graminées très graciles, appelées « cheveux d'ange »... Enfin, j'aime que ces différents jardins se fondent dans le paysage local, au milieu des pins et du maquis, avec la Méditerranée et les falaises en toile de fond.

L'idée à reprendre ?

C. G. Traiter les végétaux en masse, c'est ainsi qu'on donne l'effet d'un paysage naturel.

◆ domainedurayol.org ◆ christophe-gautrand.com